



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Sheinbaum anunció beneficios fiscales para el cine



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

febrero 16, 2026



Como cada fin de semana la presidenta **Claudia Sheinbaum** estuvo muy activa y ayer dio buenas noticias para la industria cinematográfica. La mandataria anunció que hoy se publicará en el Diario Oficial de la Federación un plan integral de apoyo a la industria, en particular un incentivo fiscal de 30 por ciento en el ISR a producciones que se realicen en México. Detalló que se trata de un “crédito fiscal” en el ISR de hasta 30 por ciento a producciones que tengan un 70 por ciento de proveeduría nacional y no rebasen los 40 millones de pesos. “Este incentivo tiene una comisión del gobierno, que busca realmente apoyar, que se desarrollen aquellas producciones, que de otra manera a lo mejor no tendrían la oportunidad; y al mismo tiempo atraer producciones internacionales, pero garantizando que se contrate a las y los mexicanos en todos los oficios que tienen que ver con la cinematografía; que garanticemos que una producción internacional no llega con todo y se va, sino que aquí se desarrolle todo este talento que tenemos en México”.

## KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS LLAMA AL GOBIERNO A GARANTIZAR SALUD DE LOS MEXICANOS

La presidenta de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**, consideró que el gobierno tiene dos deudas pendientes: la seguridad y la salud. Y en este sentido, la legisladora instó a la administración de Claudia Sheinbaum a tomar medidas inmediatas para adquirir las vacunas contra el sarampión, subrayando la urgencia de fortalecer la protección de



la población ante nuevos brotes. Durante una visita a Durango, López Rabadán advirtió que “lamentablemente no llegamos todas”, expresión que resume la situación de muchas mujeres en México. Según la senadora, la crisis de inseguridad afecta especialmente a las madres buscadoras, quienes siguen “con sus propias manos” en la búsqueda de sus hijos desaparecidos, a menudo sin respaldo institucional. A este panorama se suma la falta de acceso a medicamentos y tratamientos. La legisladora subrayó que “no han llegado las mujeres que esperan en un hospital por un resultado, una quimioterapia o una medicina”, reflejando la realidad de quienes enfrentan enfermedades sin los recursos necesarios para su atención. Usted qué opina.

#### **RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN DIPUTADOS A FAVOR DE LEGISLAR EN MATERIA DE IA**

**Ricardo Monreal**, coordinador de Morena en Diputados, afirmó que es necesario adaptarse, legislar y generar condiciones para el uso de la inteligencia artificial de manera responsable. El también presidente de la Junta de Coordinación Política indicó que “en un mundo donde la inteligencia artificial deja de ser una promesa lejana para convertirse en fuerza transformadora de nuestra vida cotidiana y de las estructuras más estratégicas del Estado, surge la urgencia de comprenderla, orientarla y, sobre todo, regularla con visión de futuro”. Agregó que “soy de los pocos usuarios a estos sistemas. Sin embargo, son indispensables para la comunicación política con todas las personas. En esto de la inteligencia artificial, que ahora está de moda en todas partes del mundo, ya no es posible ignorarla”. Subrayó que incluso los países en el mundo tienen que adaptarse, legislar y generar condiciones para el uso de la inteligencia artificial de manera responsable.

#### **DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PIDE APLAZAR ELECCIÓN JUDICIAL DEL 27**

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** se pronunció por aplazar la elección de jueces y magistrados del próximo año hasta el primer domingo de junio de 2028. Gracias a su experiencia el legislador consideró que dicho ejercicio debe ser independiente de las votaciones para elegir gobernadores, alcaldes y diputados, entre otros cargos de representación popular, porque existe el riesgo de asociar las candidaturas judiciales a determinados partidos políticos y, “dada la premura de tiempo, este cambio de fecha se incluiría en la reforma electoral que será presentada en los próximos días al Congreso de la Unión”, puntualizó. El legislador sostuvo que la reforma judicial representó un cambio de paradigma para la impartición de la justicia en México, buscando mayor inclusión y acercamiento a la ciudadanía. Sin embargo, dijo, su implementación ha presentado diversos retos que muestran la necesidad de adecuaciones al marco jurídico, tanto a nivel constitucional, como en la legislación secundaria.

**Dr Héctor Muñoz**

**Instagram Jhectormunoz**